
 

綜合高中爭議：對立升高 

聯合政府談判正在進行，還沒有針對細節進行討論。 

但人民黨從長遠看也不贊成在十四歲之下設置統一的綜合學校。 

代表人民黨參與聯合政府協商的Fritz Neugebauer在星期二針對綜合中學

表示：「現在不設置，十年後也不會。全體十四歲以下的學童都進入一樣的學校

受教是沒有意義的。」芬蘭在PISA評比中名列前茅不是因為他們實行綜合學校

制度，而是他們對資優與學力不佳的學生強力輔導。 

Neugebauer在兩黨聯合執政協商開始後不久說，如果社民黨想要提出綜合

中學的相關數據，他會給他們時間準備。他稱讚雙方皆能很具建設性地就事論

事。人民黨的科學事務發言人，同時也是協商副手的Gertrude Brinek女士則指

稱，根本沒有任何一項研究報告可以證明綜合中學可以帶來任何的好處。目前在

中學階段分流為普通中學與文理中學的制度應該要保留。 

由此可見，由目前還是教育部長Gehrer女士領軍的人民黨協商代表團與社

民黨是對立的。但社民黨至今也尚未提出相關政策的細節以供討論。在11月15

日前尚有三次會談，在這當中應該會有教育政策的細部討論。在這之後，「綜合

中學」計畫可能會被列為「無法協商項目」，由教育政策協商組移至聯合執政協

商組處理。 

雖然社民黨所提出的綜合中學政策有些阻礙，但該黨首席協商代表，同時也

是布根蘭邦邦長的Hans Niessl先生表示，在七至十年之內，經過充分的準備之

後，綜合中學制度應該要實施。作法或可以是，如果一所普通中學的附近沒有文

理中學，可以將普通中學擴充，加強對於資優或學力不佳學生的輔導。 

基本上人民黨與社民黨在一點上意見是相同的，就是一個班最多只應該有

25位學生。有一個解決方案是可行的，就是最高25人班級人數的限制不立刻全

面實施，而是從新入學的學生開始施行。教長Gehrer正在思考授權學校自行決

定班級人數的可能性。同時，午後輔導課以及全天候學校制度應是自由參加的。

在這點上以及大學學費政茦方面或許有妥協的可能。大學收取學費的制度或許可

以繼續，但或許可以增設社會獎學金。而社民黨現在想要調查大學獎學金制度的

相關資料。 

教師們反對奧地利PISA評鑑的負責人 

文理中學教師工會的Eva Scholik女士在星期二時對PISA評鑑奧地利負責

人Gunter Haider提出批評，因為他聲稱奧地利的文理中學與外國比起來很弱。

Scholik指出：要注意的是，在奧地利，好的學生是分布在文理中學與職業學校

兩個體系中。 
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